
Questions CSE du 23/09/2022

Mr le président et Mr le secrétaire, veuillez trouver ci-joint les questions à mettre à l’ordre du jour. Aucune 
réponse écrite, toutes nos questions sont à mettre à l’ordre du jour pour débat.

1. Réclamons une mise en œuvre véritable de moyens pour assurer la sécurité des agents sur le terrain face 
aux agressions verbales et physiques constantes. Qu’en est-il de la situation à ce jour. Y a-t-il une recherche 
de confort réel pour permettre aux salariés d’effectuer leur service en toute sécurité?

2. Réclamons  des informations précises sur la non conformité du dégrèvement des jours de congés payer en 
cas de maladie. Position du groupe et avancée à ce jour. Qu’en est-il ?

3. Réclamons que la situation de handicap au sein de Soléa soit vectrice d’une considération forte prise en 
compte par la direction et non pas un moyen pour se séparer de ses salariés. Quand est-il ?

4. Quel est la consigne lorsqu’un Tramway ne peux plus faire d’appel radio dans sa cabine? Comment le 
conducteur est-il appelé lorsqu’on est dans ce mode dégradé ? Doit-il prendre son téléphone personnel alors 
que la règle interdit de téléphoner ? Quelles sont les mesures de sécurité mise en place dans ce cas ? 

5. Réclamons que la direction cesse le bouleversement organisationnel de l’environnement du travail tant 
qu’un plan de prévention conséquent et adapté permettent de réduire voir de supprimer les risques 
professionnel à la source et que des actions concrètes ne sont pas mise en places.

6.Réclamons que cesse les délits d’entrave et de rétention d’informations de la direction par rapport au 
respect de l’exercice des mandats syndicaux. Pourquoi cette dérive continue-t-elle ? Pourquoi ne sommes-
nous pas consultés tous de la même façon ?  Pourquoi la direction poursuit cette discrimination  ? Pourquoi 
ce clientélisme se poursuit-il ?

7. Réclamons des informations précises et détaillés sur l’emploi, quand est-il? Communication du nombre de
recrutements en CDI, CDD, intérimaires et des départs ? SOLEA peut-il nous garantir la récupération de la 
ligne 8 au 31 décembre 2022 ? Quel est le taux d’absence par semaine sur juillet et août 2022 ? Appels à 
candidatures à venir ?

8. Réclamons la communication exacte du nombre de CP et RTT qui sont posés en dehors de leur 
planification à ce jour. Quelles sont les consignes à ce jour et les raisons que les agents se voient refuser leur 
demande ?

9- Demandons des informations sur les travaux d’ergonomie effectués sur les postes de travail à Porte-
Jeune ? L’accord de pénibilité venant d’être signé  pourquoi  la direction ne respecte-t-elle pas ses  
engagements ?



10. Réclamons quand la mise à jour du self services sera effective et qui permettra entre autre une alerte sms 
et/ou mail pour informer les salariés des modifications de service ?

11. Quels sont les mesures véritables et concrètes en faveur de l’aménagement de la fin de carrière par 
rapport aux agents de conduites ? Aucun engagements n’ont été à ce jour respectés . Combien de temps 
devront-ils attendre encore pour une réalisation concrète.

 
12- Réclamons un point sur la vente des tickets secours vendus depuis le 01 septembre a bord des bus, ligne 
par ligne et l‘impact sur les temps de parcours théoriques des cartables. Quelle synthèse organisationnelle est
à prévoir ?

 
13. Réclamons la mise en place d’une prime de partage de la valeur loi 2022-1158 du 16 Août 2022, portant 
sur la mesure d’urgence pour le pouvoir d’achat.

14. Réclamons un point sur la gestion des lignes sous-traitées et surtout la ligne 8 quant au fait que des 
services ne sont pas effectués. Quels sont les pénalités pour le sous-traitant? Quel est le bilan qu’il en 
ressort? Demandons un tableau de bord. Pourquoi insister dans cette dérive ? Où en est le positif quant à 
l’image dégagée par cette sous-traitance vis-à-vis des usagés?

Point financier  CSE-CE

15.Réclamons un point sur le budget de fonctionnement du CSE-CE à ce jour ? Quelles sont les raisons de 
cette non information récurrente ? Quel est le rôle du président du CSE dans ce dysfonctionnement ?Aucune 
information des budgets de fonctionnements !
Quelle est la situation intermédiaire du compte d’exploitation?

16. Réclamons dans le cadre de la dématérialisation du CSE ,comme déjà demandé, une borne pour 
permettre aux salariés de pouvoir éditer une version papier des documents pour ceux qui non pas 
d’informatique chez eux. Explication de la difficulté pour cette mise en œuvre.

17. Gestion des bons de rentrée scolaire et autres bons du CSE, le règlement intérieur est-il à jour à ce sujet ?

Volet Social :

18. Point sur les sanctions en cours. Pourquoi les procédures disciplinaires ne sont-elles pas identiques pour 
les salariés ayant les mêmes fautes ? Y a-t-il du clientélisme ?
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